



Javier Jiménez Ruiz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

Antropología Médica I

Primero "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio de 2023.

Síndromes de filiación médicos tradicionales.	cultural atendidos por	Javier Jiménez Ruiz			1
		13	06	23	

Como primer punto, tomaremos en cuenta el por qué hemos revisado el siguiente artículo, y fue dado a base que revisar los conceptos teóricos de lo que es la epidemiología sociocultural para estudiar los síndromes de filiación cultural que son atendidos por médicos tradicionales. En este caso definiremos a la epidemiología sociocultural que refiere que esta debe basarse en la articulación y complementación entre lo que es la antropología médica y la epidemiología, a partir de ambas disciplinas y no sólo a partir de sólo de una de ellas en forma exclusiva y dominante, al igual menciona que este término de la epidemiología sociocultural es relativamente reciente, ya que fue postulado a principio de los años ochenta, "Como parte de este proceso, el término de epidemiología sociocultural fue postulado en 1981 por el grupo girame. por otra parte, el síndrome de filiación cultural hace referencia y alusión a un término derivado de la corriente de antropología colonialista para referirse a las enfermedades que poseen los (médicos) modelos médicos de diversas partes del mundo, diferentes al científico occidental. Encierra una connotación de menosprecio al darles un carácter poco racional, con una interpretación simbólica desde cada cultura. Con respecto a lo que son los objetivos, básicamente se pretendió conocer y analizar (mediante el marco teórico y conceptual de la epidemiología sociocultural) los principales síndromes de filiación cultural que se presentan actualmente. Asimismo, registrar la causalidad de dichas afecciones, tratamientos, medidas de

Enfermedades tradicionales: Culturales.

Javier Jiménez Ruiz

13 06 23

2

Si bien existen diferentes puntos / definiciones para entender la "enfermedad" desde el punto de vista de las ciencias sociales, en el escrito revisado sólo se consideró la definición de lo que son los "síndromes de filiación cultural" debido a que es una propuesta conceptual reconocida en dicha área científica, y cuyo término nos ha servido para categorizar las afecciones que se analizan y acotan en la presente artículo el cual se revisó detalladamente. "El concepto de síndromes de filiación cultural" también nos ha guiado en la construcción del perfil epidemiológico sociocultural. El enfoque antropológico proporcionó un panorama viable para el análisis de dichos síndromes de filiación cultural; rasgos que se encuentran incorporados en una cosmovisión del mundo específica. En el mismo sentido, también se hace necesario el tomar en cuenta datos y técnicas derivadas de la epidemiología, y su vinculación con los novedosos enfoques alternativos proveniente de las ciencias sociales, con el fin de comprender de mejor manera la complejidad de hechos y fenómenos relacionados con el proceso de salud-enfermedad-atención. Finalmente como fue posible confirmar, los malestares registrados tienen tratamiento, medidas preventivas, y variadas consecuencias si se descuida su curación, lo que forma parte importante de la estructura e ideología médica que se presenta. Ahora bien, en los síndromes de filiación cultural, el suceso es un padecimiento que viene de una sorpresa ya sea positiva o negativa por ejemplo un accidente o algo que no esperamos, por tal motivo al momento del evento el cuerpo suelta una energía que también se conoce como

El concepto de encuentro interhumano en Pedro
Lain Entralgo: una reflexión necesaria.

A continuación haremos una breve reflexión sobre
como se desarrolla una interpretación sobre el núcleo
reflexivo que fundamenta, sobre el filósofo español
Pedro Lain Entralgo, la cuestión de la pregunta
por el otro, interrogante que se sitúa en el centro
de su interés teórico y práctico y que impregna,
como contenido transversal, el conjunto, se enfoca de
modo particular en el concepto de encuentro interhumano,
tematizado, destaca la particular importancia de los
otros en la constitución de lo que somos, en los niveles
de expresión, percepción y respuesta, y valoriza la
concepción del ser con características del ser de lo
humano. Igualmente concede importancia al análisis
de los conceptos de objetividad, personalidad y proximidad
en la construcción de lo que Lain denomina nostridad,
en el marco de una ética de la convivencia. Destaca
igualmente la vigencia del pensamiento del autor para
la lectura del tiempo presente. No cabe duda que los
actuales contextos de irrupción de lo no esperado, de
otredad inquietante y de percepción del diferente como
amenaza ponen en crisis, entre otras, las nociones
de convivencia, ciudadanía, sociedades abiertas,
nociones consideradas hasta fecha reciente, sobre
todo en abordajes superficiales o interesados, como
firmemente establecidas democrática de las sociedades
modernas. Las aportaciones de Lain Entralgo sobre el
encuentro interhumano como categoría u como posibilidad
real, tanto desde su concepción teórica filosófica y
antropológica como desde su revisión crítica de los
desencuentros en la España de su tiempo. Hoy en día
los condicionantes de la diversidad, complejidad y
conectividad de las relaciones interhumanas parecen haber
conducido, en la teoría y en la práctica, a entornos

La antropología y la práctica clínica:
¿Una complementariedad inesperada?

Cuando hablamos de la práctica clínica, nos hace referencia a aquel conjunto de directrices internacionales que ayudan a asegurarse que los resultados de un ensayo clínico sean confiables y que los pacientes estén protegidos. Una buena práctica clínica abarca la manera en que un ensayo clínico se diseña, se dirige, se realiza, se vigila, se revisa, se registra, se analiza y se notifica. Las prácticas clínicas proporcionan a quien aprende poder observar distintos modelos profesionales. El modelaje es la mejor metodología para mostrar e instilar actitudes, conductas y valores profesionales. El objetivo final de la valoración no solo es obtener datos ni información, ni que la información quede registrada en la historia, sino que la información esté en tiempo y forma a disposición de aquellos profesionales que están implicados en el proceso de atención al paciente, y en la aplicación de otros campos, esta implementación es muy importante ya que permite el desarrollo principal para la proyección de la implementación de la vida profesional y con el impacto con otras ramas profesionales médicas categorizadas en la ayuda a la práctica inicial y como unión de estas se presentan algunas controversias limitantes a ciertos rasgos. En esta parte se ve inmersa la evaluación clínica y esta nos refiere a la recopilación de información y sacar conclusiones mediante el uso de la observación, pruebas psicológicas, pruebas neurológicas y entrevistas para determinar cuál es el problema de la persona y que sintomatología está presentando y así poder definir un plan de actuación eficaz y propio.

BIBLIOGRAFÍA:

-Menéndez EL. Epidemiología sociocultural: Propuestas y posibilidades. Región y sociedad sociocultural. México: El colegio de sonora; 2008. XX (3). 5-50.

-Lozoya X. et al. Zollac. La medicina invisible: Introducción al estudio de la medicina tradicional en México. Folius Ediciones México; 1986.

-Bleznick, D. (1998) El teatro en Pedro Laín Entralgo. Madrid: lumen.

Laín Entralgo, P. (1968) Teoría y Realidad del otro (vol. 11) Madrid: selecta.

-Gimbel S. Exploring the scientific method. Chicago. The university of chicago press; 2011.